

Rechenschaftsbericht des Vorstands zum Zeitraum: Mai 2024 – April 2025

Berufsverband der Ärztinnen und Ärzte für Naturheilverfahren Deutschlands e. V. (BAEN-D)

Sehr geehrte Mitglieder, Kolleginnen und Kollegen,

im Namen des Vorstands möchten wir Ihnen hiermit einen zusammenfassenden Bericht über die Aktivitäten, Entwicklungen und Herausforderungen unseres Verbandes im abgelaufenen Vereinsjahr vorlegen.

1. Politische Kommunikation & Verbandspräsenz

Ein zentrales Anliegen war die Stärkung der politischen Präsenz des BAEN-D. In diesem Kontext haben wir:

- die Prüfung eines professionellen Lobbying-Projekts vorgenommen. Aufgrund der hohen Kosten wurde von einer Umsetzung zunächst abgesehen. Es erfolgte der Verweis auf Fördermöglichkeiten über den Investitionsfonds, dem wir aktuell nachgehen.
- regelmäßige Kontakte zu Krankenkassenvertreter:innen und politischen Entscheidungsträger:innen gepflegt – mit besonderem Fokus auf Fragen zur GOÄ und zur Integration naturheilkundlicher Leistungen in die Regelversorgung.
- ansprechbar für gesundheitspolitische Akteure auf Bundesebene agiert – unter anderem durch Dialoge mit der Bundesärztekammer.

Leider wurden diese Kontakte durch die politische Unsicherheit nach dem Bruch der Ampel-Koalition im Herbst 2024 zeitweise unterbrochen. Wir sind bemüht, die Gesprächsfäden im laufenden Jahr wieder aufzunehmen.

2. Mitgliederkommunikation und Öffentlichkeitsarbeit

Im vergangenen Jahr haben wir mit Blick auf Transparenz und Beteiligung folgende Maßnahmen ergriffen:

- Durchführung einer Mitgliederumfrage, deren Ergebnisse wichtige Impulse für unsere Verbandsentwicklung lieferten.
- Erstellung mehrerer Beiträge für das Fachjournal ZKM und das ZAENMAGAZIN mit Themenschwerpunkten aus Praxis, Forschung und Verbandspolitik.
- Initiierung der technischen und inhaltlichen Überarbeitung unserer Internetseite, um Informationen und Beteiligungsmöglichkeiten für Mitglieder zu verbessern.
- Vorbereitung der Aktualisierung unseres Eintrags im offiziellen Lobbyregister.

3. Interne Strukturen & Finanzen

- Der Vorstand traf sich regelmäßig online, um strategische und organisatorische Themen zu besprechen und Projekte zu steuern.
- Die Finanzlage ist stabil. Einzelheiten entnehmen Sie bitte dem separat vorgelegten Kassenbericht.

4. Mitwirkung & Engagement

Wir danken allen Mitgliedern, die sich im vergangenen Jahr aktiv eingebracht haben – sei es durch fachliche Beiträge, organisatorische Unterstützung oder Teilnahme an Diskussionen. Besonders hervorheben möchten wir:

- die engagierte Zuarbeit bei der Website-Überarbeitung,
- die Erstellung von Kongressmaterialien in Kooperation mit dem ZAEN,
- die aktive Beteiligung einzelner Mitglieder an gesundheitspolitischen Initiativen.

5. Perspektive & Ausblick

Für das laufende Jahr ist Folgendes geplant:

- Verstärkte Sichtbarkeit des Verbandes auf gesundheitspolitischer Ebene,
- Überdenken der Kooperation mit der Hufelandgesellschaft (Kontaktanbahnung ist initiiert),
- Gewinnung neuer Mitglieder und gezielte Ansprache jüngerer Ärzt:innen,
- Intensivierung unserer Öffentlichkeitsarbeit über digitale Kanäle und Kongressbeteiligungen.

Wir danken allen Mitgliedern für ihre Treue und ihr Vertrauen. Gemeinsam setzen wir uns weiter für die Anerkennung, Weiterentwicklung und politische Verankerung der ärztlichen Naturheilverfahren ein.

Mit kollegialen Grüßen

Der Vorstand des BAEN-D

Renate Schleker - Rüdiger Wiebelitz - Susanne Bücker - Sabine Beutner – Constance Nolting